

Un mes. . . . . 2 pesetas  
Extranjero, semestre. . . 20

Palma de Mallorca, Viernes 9 de Mayo de 1924.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 52 — Teléfono n.º 6

## LIRICO Esta noche BAILES RUSOS y La Sin Ventura

DEL MOMENTO

### LAUDABLE PROYECTO

Días pasados, al dar cuenta la Alcaldía de las delegaciones otorgadas a señores concejales, manifestó que había conferido todas sus facultades en materia de primera enseñanza al profesor don Miguel Porcel, quien tenía un proyecto para la construcción, en condiciones favorables al Ayuntamiento, de edificios propios para las Escuelas Nacionales de esta ciudad.

Estimamos muy acertada la delegación conferida por el señor Alcalde, al concejal, el profesor Director de la Escuela Práctica agregada a la Normal de Maestros, don Miguel Porcel Riera, para todo cuanto concierne a cuestiones de primera enseñanza. Es el señor Porcel, una autoridad indiscutible en la materia, y profesa a la enseñanza una gran vocación revelada en muchas ocasiones, autoridad y vocación que son plena garantía del celo y del acierto con que habrá de proceder en el cometido que le ha sido encargado.

Al propio tiempo que dió el Alcalde la noticia de haber conferido esta delegación, anunció que el señor Porcel tenía en estudio un proyecto encaminado a dotar de edificios propios a las Escuelas Nacionales de esta ciudad, proyecto que se estima realizable, pues no obligaría al Ayuntamiento a grandes sacrificios económicos.

Es indudable que la cuestión de los edificios escolares es uno de los problemas que están por resolver en nuestra ciudad, puesto que para los fines de la enseñanza es necesario que los colegios se instalen, no en una casa cualquiera, más o menos acomodada a tal fin, sino en edificios construidos ad hoc, única manera posible para que los tales puedan reunir todas y cada una de las condiciones que precisas los inmuebles donde hayan de establecerse escuelas.

Los edificios escolares requieren más condiciones de higiene y luz que los edificios particulares y requieren atractivos, que no precisas éstos; pero que son de todo punto necesarios para locales donde han de albergarse casi todo el día los escolares, puesto que los fines de la enseñanza exigen imperiosamente que se haga lo más agradable posible la estancia de los niños en la escuela.

Muchas veces ha sido tratado y debatido este tema, al cual hemos prestado en todo momento especial atención; pero los proyectos que se esbozaron y los intentos que se iniciaron, no llegaron a tener la más mínima eficacia, faltando una voluntad constante y empeñada que no cesara de gestionar su realización.

La solución del problema, en la forma que ha sido planteada por el señor Porcel, es perfectamente realizable, y ya en ocasiones anteriores la hemos tratado, mostrándonos siempre entusiastas partidarios de ella.

El Ayuntamiento paga actualmente en concepto de alquileres por los edificios particulares que utiliza para las Escuelas, una crecida suma que capitalizada a un interés corriente y teniendo en cuenta las diversas ventajas otorgadas a los Ayuntamientos para la construcción de edificios escolares daría un total más que suficiente para construir los edificios necesarios.

La cantidad que hoy se paga en concepto de alquileres y quizá con alguna otra subvención no muy importante, sería suficiente para atender a los intereses y amortización del capital que se invirtiera en las construcciones.

Falta un estudio completo, detallado, y una voluntad firme consagrada a impulsar el proyecto.

No dudamos de que el señor Porcel, que por su profesión será el primero en reconocer la suma conveniencia de que se realice el proyecto que sustenta, animado de su cariño a la enseñanza gestionará su realización con la firmeza y voluntad necesarias para que consiga dotar de edificios propios a las escuelas de Palma.

y 3,70 de calado, con una superficie vélica de 510 metros cuadrados, iba provisto de un solo motor auxiliar. Los intrépidos navegantes dejaron Carlscrona el 25 de septiembre de 1923, al mando del teniente de navío Sunne Tunnin, de la Marina sueca. El *Findra* regresó a su punto de partida el 11 de septiembre de 1922, habiendo empleado cerca de dos años en dar la vuelta al mundo, después de recorrer 42.000 millas, de las cuales 40.000 a vela y 2.000 con el motor.

Hizo escala durante su largo viaje en Coves, Santa Cruz de Tenerife, Bahía, Río de Janeiro, Montevideo, Mar de la Plata, Punta Arenas, Coronel, Valparaíso, Isla de Pascuas, Paapeete, Tokaoroa, Honolulu, Suva Harbour, Bao, Yokohama, Hong-Kong, Singapur, Colombo, Massauah, Suez, Marsala, Gibraltar y la costa inglesa.

Los días de mar fueron 578 y los de permanencia en puerto 237, para descanso y reparación de averías.

La narración del teniente de navío Thornburn, historiador de este viaje, es muy amena y contiene interesantes detalles. Ha tenido un gran éxito en su país, donde han visto con gran simpatía la audaz empresa, habiéndoles colmado de agasajos a estos intrépidos muchachos, que han dado prueba de resistencia y gran amor a su carrera.

Barniz de color para la hojalata. Disuélvase goma laca blanca en espíritu de vino rectificado y añádase uno de los colores siguientes, bien pulverizado:

Azul de Prusia para el azul, negro marfil para el negro y carmín para el rojo.

Los guantes de cabritilla blancos pueden teñirse de color de canela metiéndolos en agua de azafrán y dejándolos en ella hasta que ofrecen el matiz deseado.

## Estreno en Italia de "Nerón"

Una solemnidad memorable.

El jueves último se estrenó en Milán la ópera de Enrique Boito *Nerón*. Constituyó el espectáculo una de las veladas más solemnes y memorables del teatro. El teatro tenía la solemnidad de un templo, la imponente austeridad que la Scala adquiere en los momentos históricos de su augusta tradición y de su pasado formidable.

El anuncio del acontecimiento excepcional había llenado la plaza del teatro de la Scala, donde se congregó la gente desde las primeras horas de la día, sobre todo el público que había de llenar las galerías, que comenzó a fluir a las siete de la mañana. El fenómeno era verdaderamente extraordinario. Habíanse llevado sillas plegables, sillas plegables, periódicos y libros para pasar todo el día en espera de la función. Después se vio cómo de unos a otros pasaban tazas de café, pan y otros panes, todo lo necesario para la resistencia durante el día.

Las puertas abriéronse a las siete de la tarde y los espectadores penetraban en ondas clamorosas. Entretanto, la plaza, alumbada con las primeras luces, era invadida por la multitud, por cientos y cientos de automóviles. Fue como una fantástica procesión de máquinas ululantes, un afuir continuo de gente que engullía las bajas puertas de la Scala.

El teatro hallábase esplendoroso. Los viejos adjetivos daban sentir humillación por no poder definir con exactitud el imponente aspecto de la Scala en esta velada fantástica. El tumulto de los espectadores en busca de sus asientos era algo indescribible. Los precios altísimos de las localidades habían producido el efecto de aumentar los pedidos.

En taquilla, la primera representación de *Nerón* ha superado un ingreso de 800.000 liras. No se habla de los fabulosos precios de la venta. Más de un palco ha costado 40.000 liras. Las butacas han sido vendidas a 4.000 o 5.000 liras.

Palpita en la Scala la espera de los grandes acontecimientos. Y en el público es visible la emoción de quien sabe que asiste a un acontecimiento sin igual. Veíase como una constelación de elegancias y de joyas. Belleza, buen gusto, riqueza. Las galerías altas están tan atestadas que dan miedo. Reina una inquietud y un vocerío sin precedentes. Pero todo ello desaparece como por encanto, apenas empiezan a cantar los cantos.

Se asiste entonces a un espectáculo novísimo e impresionante. Todo el público prorrumpe impetuosamente en aplausos. Algunos es-

## Remedio sencillo e infalible

Los más aficionados a la bebida la aborrecen a la tercera inyección

Un modesto médico rural francés, el doctor L'hospitalier, que ejerce su profesión en Membrolle, pueblo cercano a Tours, ha descubierto un sencillo procedimiento para acabar con los borrachos; más aun, para que los más aficionados a las bebidas las aborrecen. Déjesele la palabra: «Extraigo — dice — del alcoholico una pequeña cantidad de sangre, se la reinyecta subcutáneamente, y desde el siguiente día el individuo no beba más, por la repugnancia que experimenta en cuanto absorbe una gota de alcohol.

Es preciso advertir que el efecto no dura más que unos diez días; pero es fácil de repetir la operación sin ningún peligro cuantas veces se quiera. Ese lapso de tiempo permite la aplicación de otros tratamientos en uso, tratamiento moral y heteronéptico, que se combina, en caso necesario, con el aislamiento.

Esta autohemoterapia presenta ligeros inconvenientes: coloración de quimosis, pequeños dolores, que se suprime con la inyección intramuscular. Sin embargo para no molestarse al beber y desanimarse por las extracciones sucesivas de sangre, yo practico la autoinyección; es decir, que extraigo de una vena para cada 60 centímetros cúbicos de sangre, y lo remito al laboratorio, que me la devuelve en ampollas de dos centímetros cúbicos. Entonces pongo una inyección de medio centímetro cúbico de ese suero; dos días después, otro centímetro; espero dos días y aplico centímetro y medio; más tarde, dos centímetros cada dos días, hasta un total de ocho inyecciones.

Así he curado a 16 personas de treinta a setenta años, bebedores impenitentes de aguardiente o de vino. Ninguno de ellos ha resistido a dos o tres inyecciones, y he notado que el remedio obra tanto más activamente cuanto la manía de beber es más inveterada. La sugestión no ejerce influjo alguno, ya que he hecho que el paciente ignorase qué operación le practicaba.

Lo más delicado de todo es obtener la confesión del éxito. Hay quienes, por un extraño amor propio, se niegan a informar al médico; otros tratan de despistarle. De todos modos, basta con interrogar a la familia y, sobre todo, mirar a la cara del «enfermo». Este cambia en seguida, hasta el extremo de que las narices rojas recobran su tinte normal.

Y colorín colorado. El procedimiento no puede ser más sencillo ni más barato. ¡Manos a la obra!

evolucionar en un plano de 30 metros que es el del escenario de la Scala. Ha realizado esta obra admirablemente un caballero llamado Corroto, quien desde las siete de la mañana comenzaba sus ensayos en el carro y guiado los cuatro borceles. No sin incidentes, porque una vez un caballo derrumbó una pared del «Oppidum». Otra, el carro voló por ser demasiado ligero; y otra, resbaló un caballo cayéndose.

Después comenzó el metódico trabajo para conseguir la perfección los efectos de luz y de las nubes que no están limitadas en decorado, sino por masas de vapor producidas por doce motores, cuyas masas de vapor toman una dirección determinada como si realmente las empujase el viento. Es precisamente la escena en la que tras las nubes desaparece «Simón, el Mago» en su escena con «Astoria» y había que obtener una finísima cortina de vapor para proyectar sobre ella los haces grises y negros, rojos y verdes en el momento del incendio de Roma. Para esto era preciso apelar a corrientes eléctricas, pero el sistema tenía el peligro de producir efectos nocivos en la garganta de los cantantes.

Hubo necesidad de apelar a otros procedimientos empleando en ello el Cuerpo de los bomberos de Milán. Las torres del «Oppidum», tienen 15 metros de altas y se las ha hecho

transportables mediante un sistema de ruedas bajas. Estas torres sostienen centenares de soldados y hacen pensar por su gallarda estructura en las torres de asalto de que los antiguos se valían para asediar y asaltar las fortalezas.

Los principales artistas que han tomado parte en esta primera representación hacen muchísimos meses que aprendían sus respectivos papeles; y aun contratados en pueblos lejanos, el maestro Toscanini sostenía con ellos correspondencia constante para explicar y resolver toda dificultad, con el propósito de que en el primer ensayo de conjunto ya estuviesen los artistas impregnados en sus papeles.

Han asistido a la primera representación centenares de corresponsales de todos los periódicos del mundo.

El acontecimiento artístico es de tal naturaleza, que en estas primeras notas no hay más que un deseo informativo del extenso y episódico estreno.

En otro número nos ocuparemos con el espacio y el cuidado que merece, de esta ópera del maestro Enrique Boito, llamada a dar la vuelta al mundo, es decir, por los pocos teatros del mundo en donde sea posible realizar una visión artística de horizonte tan vasto y de tan variados y múltiples elementos.

POR TELEGRAFO

## Asesinato de dos ambulantes de Correos

El texto de la sentencia. — El padre de Navarrete pide el indulto de su hijo. — No puede aconsejarse el indulto. — Como serán ejecutados los reos. — El verdugo llegó a Madrid. — Ejecución de los reos.

La familia de Honorio pide el indulto

Madrid 8 (930 t.)

La familia y el abogado de Honorio Sánchez estuvieron en la Presidencia para pedir el indulto.

El decreto de la sentencia

Madrid 8 (10 n.)

A las tres de esta tarde se ha conocido el decreto del Capitán general aprobando la sentencia del Consejo de Guerra. Dice así:

Conforme con el dictamen del Consejo de Guerra apruebo la sentencia dictada en la causa fallada en juicio sumarísimo y condeno a los procesados Sánchez Navarrete, Piqueras y Honorio Sánchez a la pena de muerte como autores del delito de robo en ocasión del cual resultó un doble homicidio, con la accesoria de inhabilitación perpetua, en caso de indulto; condeno a veinte años de cadena temporal al procesado Donday, debiendo abonar todos una indemnización de 25.000 ptas. a los herederos de los ambulantes señores Lozano y Ors, y el importe en metálico, efectos y alhajas que han robado, quedando todos sus bienes afectos para cubrir dichas responsabilidades.

Se absuelve libremente a las tres mujeres y se les libertará enseñada.

Para notificación y cumplimiento de la sentencia volverá todo a la jurisdicción del teniente coronel de Infantería Juez instructor señor Moreno Lizárraga.

Notificación de la sentencia. — Cuando se efectuara la ejecución. — Sobre el indulto.

Esta tarde se notificará a los procesados la sentencia.

Al entrar en capilla los procesados los acompañarán los Hermanos de la Paz y Caridad y permanecerán allí hasta la hora de la ejecución que probablemente será a las primeras horas de mañana.

El teniente coronel de la benemérita señor Sánchez Bernal, padre de Sánchez Navarrete, acompañado del defensor señor Matilla visitó al Presidente del Directorio para pedir clemencia para su hijo, pues conocieron la confirmación de la sentencia por noticias particulares.

El general Primo de Rivera les dijo que esta tarde habrá reunión del Directorio y en ella daría cuenta de la petición.

El teniente coronel señor Sánchez Bernal suplicó al Presidente que se elevara la súplica al Trono.

El general Primo de Rivera dijo que de haber posibilidad el Directorio aconsejaría esa clemencia, pero no debe ocultar — añadió — que el mismo delito y el estado de la opinión pide un ejemplar castigo. Esto hace difícil el ejercicio de la gracia.

El padre de Navarrete con palabra entrecortada por la emoción habló de la deshonra de su familia.

El general Primo de Rivera le dedicó frases de consuelo diciendo que el acto cometido por su hijo que ha motivado la sentencia, no podía empañar la honra de la familia, cuando el jefe de ella es un militar de tan arraigado prestigio y honorabilidad.

Luego el Presidente felicitó al señor Matilla por la defensa que hizo en el Consejo de Guerra.

Pidiendo otro indulto

También estuvieron en la Presidencia el abogado de Honorio Sánchez acompañado del padre y hermano de Honorio, para pedir al Presidente el indulto de aquel.

Navarrete pide comulgar — Se notifica la sentencia

A las dos de la tarde Sánchez Navarrete pidió que acudiese a la cárcel el P. Federico para que le diera la comunión. Realizado este acto, vol-

vió nuevamente a presencia de las personas que le acompañaba.

A las ocho de la noche llegó a la cárcel el juez para comunicar la sentencia.

También llegaron los defensores. No se permitió entrar a éstos a pesar de alegar la condición de defensores, permaneciendo en el segundo rastrillo.

A las nueve de la noche se notificó la sentencia.

Esquecharon los reos la lectura con tranquilidad.

Cuando se les requirió para firmar, lo hicieron sin titubear.

Honorio Sánchez sigue abatidísimo y los demás, con entera aparente. Se les han quitado las esposas. Se les han colocado grillos en los pies.

Cada reo ha ingresado en un departamento de la capilla.

Piqueras pidió un cigarrillo y se puso a fumar tranquilamente.

Para retirar el cadáver de Navarrete

Al teniente coronel de la reserva de benemérita señor Jiménez, en representación de la familia de Navarrete se le ha concedido autorización para en vez de que se retire el cadáver en un furgón, se retire en un coche mortuorio, para lo cual, una vez ejecutada la sentencia se encargará del cadáver de Sánchez Navarrete.

El verdugo trae un nuevo aparato

En la cárcel están el padre, hermano y hermana de Honorio Sánchez para ver si se les autoriza para hablar con él.

El verdugo de Burgos se encuentra ya en la cárcel.

Tras un aparato perfeccionado que en el momento de la ejecución rompe la columbra, matando instantáneamente.

La ejecución se verificará entre las cinco y las seis de la mañana.

Otra frase de Piqueras

Se ha sabido que anoche como las esposas que llevan puestas los reos producían hinchazón en las manos de Piqueras, el capitán de la benemérita ordenó que se las aflojaran.

Piqueras entonces dijo: «No haga caso, capitán, mañana me van a ahorcar».

Hablando con las tres procesadas. — Los vecinos que presenciaron la ejecución.

Madrid 8 (11 n.)

A las 11:30 de esta mañana estuvo en la cárcel el defensor señor Martínez Friera quien habló separadamente con las tres mujeres, diciéndoles que se las había absuelto.

La hermana de Honorio Sánchez preguntó: «¿Y mi hermano, donde está?» El defensor le dijo que lo ignoraba, pues solo le habían dado noticia relativa a sus defensas.

Los tres vecinos de Madrid que han solicitado y obtenido permiso para presenciar la ejecución son los escritores don Eduardo Zamaeoa, don Pedro de Répide y don Luis de Oteiza.

Preparativos para la ejecución

Durante todo el día en los alrededores de la cárcel modelo se ven muchos curiosos, los cuales aumentaron al saber la notificación de la sentencia.

El abogado de Donday estuvo en la cárcel para comunicarle la sentencia.

Cerca de las seis, de la tarde llegaba a la cárcel el Vicario Mayor Castrense y seis capellanos.

La capilla se ha instalado en la tercera galería de la planta baja.

En el centro se ha colocado la imagen de Jesucristo y a los lados las

de los corazones de Jesús y María.

En una habitación contigua se ha instalado una cama de hierro. En otra se han habilitado los hermanos de la Paz y Caridad.

El verdugo cumple con los trámites de la ley.

acompañado de una pareja de la benemérita ha ingresado en la cárcel el verdugo de la Audiencia de Burgos, para cumplir con los trámites que marca la ley.

Permanecerá encerrado hasta momentos antes de la ejecución.

Se recordaba que la última ejecución que se ha realizado fue, aparte del fusilamiento del capitán Sánchez de la Higinia Balaguer.

La madre de Navarrete

A poco de conocerse la sentencia el padre y el hermano de Sánchez Navarrete recomendaron a las personas que se hallaban allí que procurasen ocultar a la madre.

Esta se ha agravado en la dolencia.

Desde anoche la visitan los vecinos y parientes.

La escritora Regina García

A las seis de la tarde llegó a la cárcel, en un automóvil la escritora Regina García, que se hospeda hace tiempo en la casa de huéspedes de Honorio Sánchez.

Se propone esperar la libertad de Antonia para llevarla a su casa.

Mas detalles de como será la ejecución.

Madrid 8 (12 n.)

Parece que la ejecución de los reos será en el patio pequeño de la cárcel, y que se efectuará a las siete de la mañana.

A las seis de la tarde ha comenzado el primer turno de los Hermanos de la Paz y Caridad que asistirán a los reos.

Constituyen el primer turno el Presidente de la Institución, el Secretario, el duque de la Unión de Cuba y don Rafael Barón, y tres sacerdotes.

A la puerta de la Capilla se han colocado cuatro soldados con bayoneta calada.

Hablando de los defensores con Primo de Rivera. Pidiendo el indulto.

Cuando el Presidente del Directorio recibió a los tres defensores de los reos, el defensor de Honorio Sánchez hizo ver al Sr. Primo de Rivera que su defendido estaba en un caso especial, pues realmente ni mató ni robó.

Como se hallaban los defensores en el despacho de la Presidencia, cuando iban llegando los generales del Directorio pedían a todos elementos para sus defendidos.

El Obispo de Madrid y el Alcalde también estuvieron en la Presidencia para solicitar la gracia de indulto.

El general Primo de Rivera les dijo que si se encontraba algún resque para aconsejarlo, lo haría, pues el pueblo de Madrid ni nadie le ganaría en la clemencia.

Una comisión del Ateneo también estuvo en la Presidencia para solicitar el indulto.

Buscando forma para el indulto. — Los reos en capilla.

Asegúrase que el haber negado oficialmente la sentencia ha sido una manifestación piadosa ante el estado de las familias de los reos, pero quizá la sentencia haya sido ya encaminada por no haberse encontrado posibilidad de aconsejar la prerrogativa regia ante las circunstancias que han concurrido en el crimen.

Probablemente a las ocho de esta noche habrán ingresado en capilla los reos.

Varias noticias. — La libertad de Antonia Sánchez. Piqueras se quiere confesar.

Madrid 9 (430 m.)

A las once de la noche se marchó el Juegado militar de la cárcel.

El defensor de Honorio Sánchez ha preguntado a la familia si ésta se hará cargo del cadáver, contestando afirmativamente.

La lectura se hizo en la celda de Piqueras, a donde se llevó a Honorio Sánchez y a Navarrete, quienes la escucharon con atención.

A las doce de la noche ha sido puesta en libertad la hermana de Honorio, la cual ha venido a acompañar a su hermano.

Este hora constantemente diciendo que es inocente.

Cuando el confesor entró a ver a Piqueras para preguntarle si quería confesarse contestó que nada tenía que confesar.

Pidió que pasara el defensor, pues quería hablarle.

A las 11:45 el personal de prisiones colocaron los tres palos en que se ha de justiciar a los reos.

## Ejecución de los reos

Madrid 9 (3 n.) (Urgente)

A las seis y cinco minutos, 6 y 15 y 6:25 fueron ejecutados respectivamente los reos Honorio Sánchez, Francisco Piqueras y José Navarrete.

Los dos primeros demostraron entereza de ánimo y el último se hallaba muy abatido.

FABRA

Local para alquilar

Entresuelo, de unos ochocientos metros cuadrados, de nueva construcción propia para oficinas, colegios o despachos. Situado en punto céntrico del Ensanche. Para informes, Librería de J. Teus Plaza de Cort.

# Don Matías Pascual y Ramis

Ha fallecido a la edad de 22 años  
después de haber recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Sus desconsolados padre D. Guillermo, contratista, madre, hermanos, primos, sobrinos y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican asistan al rosario que se dirá esta noche a las 8 y media en la casa mortuoria y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Calle 35, frente La Alfombrera, Arrabal de Santa Catalina.  
No se invita particularmente.

## NUEVA LEY MUNICIPAL

Edición oficial

De venta en la Librería de J. TOUS, Plaza de Cort, 29 y 30.

BALEAR

Hoy grandioso éxito

# Las Perlas de Oriente

## DIA DE PLACER

Mañana grandioso DEBUT

# SITA BOSCH

NUEVA CUPLETISTA MALLORQUINA

# Informaciones

### Real Sociedad Hípica de Mallorca.

En la tarde de ayer tuvo lugar numerosa reunión, en el Consejo Provincial de Fomento, de los elementos que constituyen la misma, para conocer y dar forma a los trabajos efectuados para que sea un hecho la construcción del proyectado Hipódromo en los terrenos ofrecidos en la Ciudad Jardín por la sociedad «Progreso Urbano».

Al acto asistieron nutrida representación de ganaderos y aficionados a las carreras de caballos, para que todos de acuerdo, sea el campo en proyecto utilizado para carreras de caballos, concursos lúpicos, y carreras al trote a las que tanta afición existe en esta isla.

El Presidente, Coronel de E. M. señor Díaz Carvía, dió cuenta de los estudios preliminares, proyecto de presupuesto, planos y cuantos detalles afectan a la ampliación de la sociedad, mereciendo la aprobación de los concurrentes; el señor Alomar, que fué previamente presentada a la Junta por el señor Gralla, como ganadero y gran aficionado al hipismo, propuso la organización inmediata en el campo actual de la Hípica, de carreras de carretones, cuyo fin quedarán nombrados los señores Alomar, Gralla, Gusp, Frau, Pons y Tous Santandreu, sin perjuicio del Concurso Hípico ya concedido por los días 8, 9, 10 y 12 de Junio próximo.

El señor Gralla propuso y quedó en estudio que se redujera a 100 pesetas el importe de cada acción en vez de 500, como se tenía proyectado; para facilitar así el pago y sea mayor el número de accionistas; dado el entusiasmo que ha despertado en los pueblos de esta isla la idea de construcción del nuevo Stadium.

El señor Ribas de Pina expuso el proyecto de Tiro Nacional de organizar una Sección Atlética unida a la Hípica, que se tomó en consideración.

Dada la unanimidad de pareceres y el buen deseo de todos es de esperar en el más breve plazo pueda contar Palma con un verdadero Hipódromo que responda a la afición hípica de Mallorca.

### Consejo provincial de Fomento

Bajo la presidencia del Gobernador civil constituyese ayer el Consejo provincial de Fomento bajo la siguiente forma:

Presidente: Excmo. señor Conde de Paraldá.  
Vice-presidente: Don Antonio Ferragut Sbert.

Vocales natos: Ilmo. señor Ingeniero jefe de Obras Públicas, jefe del Servicio Agronómico, jefe de Minas, Verificador de Contadores Eléctricos, Visitador principal de Ganadería y Cañadas, Inspector provincial de Higiene pecuaria y don Felipe Villalonga, diputado provincial.

Vocales electivos: don Bartolomé Vaquer, don Juan Gayá, don Monseñor Truyols, don Jerónimo Massanet, don Pedro Morell, don José Esteva, don Miguel Planas, don Antonio Corró, don José Lladrés y don Rafael Amorós.

### La semana inglesa

Los gremios patronal y obrero de albañilería han acordado la adopción de la llamada semana inglesa, arreglándose al horario que a continuación se indica:

Durante los meses de abril y mayo el trabajo empezará a las siete y media de la mañana hasta las doce, y por la tarde a la una y media hasta las cinco y tres cuartos.

Los sábados se concluirá a las doce menos cuarto. En las semanas que haya día festivo el trabajo terminará, los sábados, a las doce y media.

Desde junio hasta septiembre inclusive el trabajo dará comienzo a las siete y media de la mañana y terminará a las doce y por la tarde dará comienzo a la una y tres cuartos terminando a las seis.

Los sábados se concluirá a las doce menos cuarto. En las semanas que haya día festivo el trabajo terminará, los sábados, a las doce y media.

### Convocatoria de la Diputación

Se ha publicado en el Boletín Oficial de ayer la siguiente circular:

«Usando de las facultades que me confiere el artículo 62 de la Ley provincial he acordado a la excelentísima Diputación provincial a sesión extraordinaria para el día diez y seis de los corrientes a las 11 horas del mismo en el salón de sesiones de su Palacio, con el fin de que proceda a la votación de un nombre para la designación de los dos representantes a que se refiere el art. 7.º del R. D. de 12 de abril último.»

Lo que se publica en el Boletín Oficial en cumplimiento a lo prevenido en el art. 62 de la Ley provincial antes citado.

Palma, 8 de mayo de 1924.—El Gobernador, Jerónimo Martel.

### Sucesos y desgracias

Esta mañana en la Casa de Socorro del Ayuntamiento han sido asistidos:

—Pedro Juan Segura, de 56 años. Herida incisa en el dedo pulgar de la mano derecha, producida trabajando con una sierra.

—Leonor Verger de siete años. Contusión en los labios, con pérdida de un diente, de resultados de una riña sostenida con otra niña.

—Esta mañana el jefe de la Guardia Urbana señor Conde ha presentado a los señores Jurados cuatro denuncias por infracción de lo establecido referente a Ordenanzas municipales.

—Por los guardias Coll y Barceló ha sido conducido en carruaje al Manicomio Provincial un individuo vecino de Génova en estado de demencia.

—Continúan por los urbanos recogiendo «pelotas» de los muchachos que juegan a balompié por las calles de esta ciudad.

—Por el jefe de Urbanos han sido amonestados tres vecinos de la calle de los Frailes por no poner luz en la escalera, amenazándolos con una multa caso de reincidir.

### Velada literario-musical

El «Progreso F. C.» ha organizado una velada literario-musical para conmemorar su primer aniversario de vida social. El acto se celebrará el próximo domingo a las 9 de la noche, en el salón de la «Iberia», Ronda Poniente, 105, cedido galantemente por esta última Sociedad.

Se ejecutará el siguiente programa: primero Poesías y Memoria en honor al «Progreso».—2.º Sexteto Joaquín Bernard.—3.º Monólogo cómico «Busco Chicote».

Terminará con baile para esparcimiento del elemento joven.

A dicha velada hemos sido atentamente invitados.

### Junta Local de Reformas Sociales

Ayer en el Consistorio se reunió la Junta Local de Reformas Sociales de este Municipio bajo la presidencia accidental de don Gabriel Oliver Mulet y con asistencia de los señores vocales don Nadal Antem Juan, don Juan Estarillas Bosch, don Luis Bohigas Tuschanor, don Simón y don Guillermo Fullana Font, don Gregorio Riera Ginard, don Bartolomé Moroy Manresa, don Miguel Trias Na-

dal, don Guillermo Vidal Sastre, don Francisco Salleras Oliver, del Inspector Provincial del Trabajo don Miguel Sancho Sancho y del Delegado de Estadística del Instituto de Reformas Sociales don José de Eguía Arguimbau.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

El señor Inspector del Trabajo llamó la atención de las Comisiones Inspectoras sobre el cumplimiento en las panaderías de la R. O. que establece la distribución uniforme de las tandas de operarios.

El señor Antem propuso que toda vez que no se hallaba presente el señor Alcalde proponía que se suspendiera la reunión para continuarla el jueves próximo día 15 del actual.

Dicha propuesta fué aprobada por unanimidad, suspendiéndose seguidamente la sesión.

### Cae de un olivo y se mata

La guardia civil del puesto de Esporlas comunicó al señor Gobernador que estando de servicio la pareja de recorridos, a las 18 horas del día 8 y en «Son Corró» de aquel término municipal tuvo noticia de que en las inmediaciones de la Casa de campo del predio «Son Puntrós» de Consell, había sido encontrado muerto un hombre debajo de un olivo.

Hechas las oportunas averiguaciones, el muerto resultó ser, Nicolás Campaña Campins de 53 años casado, vecino de Consell, que trabajaba en la finca «Son Fiol», propiedad de doña Margarita Ribas.

El hecho ocurrió como sigue: Sobre las 13 horas y después de haber comido el Nicolás Campaña dijo a sus compañeros que iba a los olivos de «Son Puntrós»—distante unos 500 metros del sitio donde tenía lugar la conversación,—para cortar unos cuantos ramos para dar de comer a una cabra.

Y así lo hizo, marchándose. Se supone que al estar encastrado en el olivo y debido a cualquier circunstancia que de momento no se explica, caería, con tan mala suerte que, dando de cabeza sobre una piedra, se produjo una herida que le causó la muerte instantánea.

El señor Juez y el médico de la localidad se constituyeron en el lugar de la ocurrencia, ordenando, el primero, el levantamiento del cadáver y conducción al Cementerio.

### Sociedad de gimnasia

Para contestar a las preguntas que se hacen referente a los planes de enseñanza que se propone desarrollar la nueva Sociedad, nos dicen que el grupo militar aplicará estrictamente los métodos de gimnasia sueca preconizados por la Escuela de Toledo, abriendo a cada alumno la ficha correspondiente a fin de poder justificar en cualquier momento los progresos realizados.

El grupo escolar seguirá procedimiento análogo adaptado a la edad y condiciones fisiológicas de cada alumno. Esta gimnasia alternará con diferentes juegos adecuados para formar el espíritu de equipo y desarrollar la iniciativa.

En el grupo atlético tendrán cabida todas las pruebas que forman parte de los Juegos Olímpicos (saltos con pértiga, lanzamiento de disco y jabalina, «Cross», «Maratón» etc., y se tiene la esperanza de que a la Olimpiada de 1928 sean admitidos algunos atletas mallorquines del mismo que para la de este año están propuestos de tiradores de la Representación Balear.

Como la gimnasia sueca exige un material muy sencillo y económico, la cuota mensual de una peseta permitirá organizar con frecuencia concursos con premios para las diferentes pruebas.

### Vapor con turistas

Bien de mañana ha llegado a Palma, siendo fondeado y amarrado por el práctico señor Roselló en las inmediaciones de la farola del puerto, el vapor de nacionalidad noruega Meteor, conduciendo 150 turistas que visitan los puertos más notables del Mediterráneo.

Media hora después de la llegada de dicho buque ha saltado el pasaje a tierra, en coches y autos, ha recorrido la ciudad y alrededores visitando lo más notable que encierra.

Desde el Gran Hotel, donde han almorzado, han salido los excursionistas para el Terreno, visitando a Bellver y luego a Bendinat.

Han ido, también, a Valldemosa, Deyá y Sóller, contemplando los amenos panoramas que aquellos parajes encierran, de los cuales han hecho grandes elogios.

El Meteor que antes perteneció a Alemania y a raíz de la guerra lo adquirió Noruega, procede de Montecarlo y saldrá esta tarde entre seis y seis y media para Argel.

### Pedid coñac PALMA

JORGE PARELLÓ, Llobi (Mallorca)

## Notas del Carnet

### PERSONALES

Por Real decreto que la Gaceta del día cuatro publica, leamos que ha sido nombrado vocal del Tribunal de oposiciones a las Notarías vacantes en toda la Nación, a cuyos ejercicios solo pueden concurrir notarios en ejercicio, el Decano del Colegio notarial de Baleares don José Socias y Gradolí, debiendo aquellas ser presididas por el Jefe superior de los Registros y de Notariado y formando, además parte del Tribunal creado, el Decano de Notarios del Colegio de Madrid, donde las oposiciones han de efectuarse, el de Sevilla, los oficiales del Ministerio de Gracia y Justicia don Casto Barahona y don Juan Antonio de la Puente y el catedrático de la Universidad Central, don Felipe Sánchez Román.

Desde hace algunos días se encuentra enfermo de cuidado el funcionario de Hacienda jubilado don Francisco Quadrado.

Le deseamos pronto restablecimiento.

Ayer fué obsequiado con un banquete íntimo el industrial don José Mas Tous, iniciador del proyecto de constitución de una Mutua de Retiro en la Federación Patronal de Mallorca.

El acto tuvo lugar en el Hotel Villa Victoria, siendo crecido el número de comensales.

El ex-concejal señor Rituró Sabater ofreció el acto al homenajeado, contestándole el señor Mas con sentidas frases de gratitud.

Todos los reunidos felicitaron al señor Mas por el éxito de su iniciativa.

### BODA

En la parroquia Iglesia de San Nicolás han contraído matrimonio la simpática señorita Rosa Serra Palmer y el Tenedor de Libros de la fundición de los señores Cabrer y C.ª don Juan Sastre Salamancá.

La novia vestía elegante toilette que realzaba su belleza, llevando también el simbólico ramo de azahar.

Los recién casados han salido en viaje de novios por varios pueblos del interior de la Isla, deseándose eternas felicidades en su nuevo estado.

Ayer, en la Capilla del Sagrado Corazón de Jesús de la Iglesia de San Juan, profusamente adornada, se celebró el enlace de la bella señorita Margarita Pons Massot, con el joven D. Bartomé Creus Bover.

Bendijo la unión el Cura-Párroco de la Iglesia de la Soledad Rdo. don Jerónimo Petro.

Apadrinaron la boda por parte de la novia sus hermanos D. Guillermo y D. Simón y por parte del novio, el industrial D. José Saler y el director de la fábrica de zapatos del señor V. Vila, D. Juan Vila, habiendo sido repudiado este señor por D. Juan Soler.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados con espléndido lunch.

Los desposados salieron para el Monasterio de Lluch, donde pasarán los primeros días de su luna de miel que deseamos sea eterna.

### NECROLOGICA

† A los 22 años de edad ha fallecido cristianamente en Palma don Andrés Pascual Ramis, persona conocida y muy querida de cuantos la trataban. (D. E. P.)

Baja al sepulchro rodeado del cariño de los suyos y con el aprecio y consideración de sus numerosas amistades.

A su apreciable familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame al propio tiempo que elevamos una oración al cielo para que Dios conceda al alma del finado el descanso de los justos.

### DE VIAJE

Tienen decidido viajar a Barcelona para donde embarcarán esta noche a bordo del vapor J. J. Sisier.

El diputado provincial don Antonio Oliver y Frontera.

El comerciante don Miguel Casellas.

Don Miguel Martí, don Guillermo Frontera, don Enrique Fábregas, don Carlos Abellán, don José Silva, don Bartolomé Calfat, don Agustín Roca, don Lorenzo Coll, y don Antonio Salom.

A bordo del vapor Delfin han llegado esta mañana de Valencia, don Emilio Morales, don Miguel Ripoll y señora, don Bernardo Carrasco, don Antonio Vall, don José Estades, don Miguel Arizona, don Lorenzo Ladó, don Angel Moyá, don Bernardo Vidal, don Tomás Ferrer, doña Margarita Ros y don José Gisbert.

Hoy sale para Barcelona para tomar parte en las tareas del Congreso y Exposición Mundial de Agricultura como Vocal del Comité el Corredor Oficial de Comercio don Jaime Luis Pou.

### RELIGIOSAS

#### PARA MAÑANA

SANTOS.—San Antonio, ob. y el Bto. Juan de Avila, cfr.

CUARENTA HORAS.—Continúan en Santa Cruz, en honor del Patrocinio de San José, Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde actos de coro. A las siete y media, se dará principio a la solemne Novena de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro, con sermón por el Rdo. Padre Ramón Díez, S. J. y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS CUARENTA HORAS.—Continúan en el Oratorio de las Hermanas Carmelitas, (calle del Obispo), dedicadas al Patrocinio de San José por varios difuntos. Exposición, misa y estación a las seis, y a las seis y media, misa y ejercicio del mes de María. Por la tarde, a las siete, Rosario, mes de Mayo y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES  
En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno San Sebastián.  
VISITA.—A Ntra. Sr. de la Salud, en San Miguel.

## MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

Entradas.—Procedente de Valencia el vapor Delfin, con el correo, pasaje y carga.  
Procedente de Cabrera el vapor Ciudad de Palma.  
Procedente de Cartagena el pailebot Dos hermanas.

Salidas.—Para Mahón debe salir esta noche el pailebot Delfin.  
Para Cabrera ha salido esta mañana el vapor Ciudad de Palma.  
Para Barcelona debe salir esta noche a la hora de itinerario el buque J. J. Sisier, con el correo, pasaje y carga.

Noticias.—Procedente de Barcelona y Valencia son esperados en este puerto dos pailebotes, con cargamentos, ambos, de mercancía general.

## De teatros

Lírico  
Ayer jueves se estrenó la segunda y última jornada de la película La sin ventura, congregándose con este motivo numerosa concurrencia en el coliseo de la calle de Conquistador.

Esta última jornada obtuvo un éxito grande, mayor si cabe que el anterior, pues la acción desde los primeros momentos absorbe por completo el interés del público, el cual se emociona vivamente con el desenlace del mismo.

La exquisita actriz Mlle. Legrand realiza en esta jornada una labor admirable y son hermosísimas las vistas y panoramas que se ofrecen de Joroba y de la pintoresca villa de Valdeflores.

Hoy viernes tendrá lugar el debut de la notable troupe Sascha Morgowa, la cual presentará en Palma los famosos bailes rusos.

El anuncio de este espectáculo es esperado con gran interés, pues viene precedido de gran fama.

Anoche empezaron en el Lírico los ensayos de orquesta del programa que ha de interpretarse hoy, los cuales continuarán esta tarde a las tres.

La orquesta está compuesta de 18 profesores dirigidos por el maestro Doornay.

El espectáculo se presentará con magnífico decorado, sastretería e instalación eléctrica, todo propiedad de la compañía.

Sascha Morgowa trabajará aproximadamente a las 8 y a las 10.45 de la noche, todos los días variarán el programa.

En las sesiones de hoy se proyectará la segunda jornada de La sin ventura.

### Baleár

Las sesiones de cine que se celebraron ayer en el popular coliseo del ensanche se vieron en extremo concurrencias, siendo muy aplaudida la interesante super-producción: «Perla de Oriente».

También, se estrenó ayer la jocosa película del gran Charlot «Día de placer», la cual fué también muy celebrada por el público, el cual no cesó de reír ni un momento durante su proyección.

Para mañana se anuncia en este teatro el debut de la nueva cantante mallorquina Sita Bosch, artista de la cual tenemos los mejores informes y que acaba de obtener ruidosos éxitos en los pueblos de Mallorca donde ha actuado.

## EN EL CONSISTORIO

### REUNION DE LA PERMANENTE

Ayer tarde a las 6.15 se reunió la Comisión Permanente bajo la presidencia del Alcalde señor Llompart y con asistencia de los vocales señores Moranta, Villalonga, Mas Tauler, Valenzuela, Dezcallar, Ferbal, Moragas, Salom y Aguiló.

En los consejos tomaron asiento varios escaneales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior ordinaria y de la extraordinaria.

A propuesta del señor Dezcallar, se autorizó a los concejales para ocupar los escaños durante las reuniones de la Comisión Permanente.

A propuesta del señor Villalonga se acordó consignar en el acta los acuerdos solamente, y que para que se consignen manifestaciones de señores concejales deberán éstos indicarlo previamente.

Se presentó una relación de cuentas de carácter ordinario.

El señor Moranta manifestó que quería salvar su voto en la aprobación de cuentas, pues no estaba cierto si éstas debe aprobarlas la Comisión Permanente o el Pleno.

El señor Secretario informó diciendo que deducía que el Pleno, tiene que aprobar las cuentas generales del ejercicio; pero no las que vayan creando los servicios municipales.

El señor Villalonga intervino expresando su conformidad con lo dicho por el señor Secretario.

El Alcalde dijo que en la forma como se ha organizado el funcionamiento del Ayuntamiento, cada negociado llevará una cuenta corriente para poder contenerse siempre en los límites de su consignación, y que así, en esta forma, no se excederán en los gastos.

Se aprobaron las cuentas.

Fué aprobado un extracto de acuerdos municipales para su publicación en el Boletín Oficial.

Se reprodujo una instancia del Ayuntamiento de Alicante interesando el apoyo del de Palma para conseguir se exima a los Ayuntamientos del deber de procurar vivienda a los maestros nacionales.

Se acordó adherirse a esta campaña.

Se acordó volver al Negociado las cuentas de la Comisión de Obras, que estaban sobre la mesa.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

Se aprobó una relación de cuentas por servicios municipales.

Se aprobó una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Se aprobó el acta de la subasta de las obras de empedrado y alcantarillado de la calle de San Pedro.

Se aprobó la distribución de fondos

propuesta por la Comisión de Hacienda.

Se autorizó a varios propietarios para construir aceras, concediéndoles al efecto el bordillo necesario, lo cual se hará cuando haya consignación.

Se aceptó el dictamen del Arquitecto señor Forzeza declarando sólida una fachada que se quería hacer derribar por estimar que se estaba ruinoso, sita en una calle de Santa Catalina.

Pasó a informe de la Comisión de Hacienda la subasta de los arbitrios de la plaza de San Antonio.

Se designó a los concejales señores Corrá, Ferbal y Villalonga, para recibir los objetos del Museo de Raza, adquiridos por el Ayuntamiento.

Se acordaron varias altas en el padrón de vecinos.

Se concedieron varios permisos para instalar motores.

Se autorizó el traspaso de varias sepulturas.

Se aprobó el acta de liquidación de las obras de construcción de un grupo de sepulturas.

Se concedió permiso para situar varios autos en las paradas públicas.

A propuesta del Sr. Villalonga se acordó obligar a los dueños de los automóviles que prestan servicio público a llevar a ambos lados de la capota las letras S. P., de 20 centímetros de largo.

Se aprobó la distribución de fondos propuesta por la Comisión de Ensancho.

Se concedieron varios permisos para obras particulares e instalación de motores en la zona de Ensancho.

Se concedió bordillo a varios propietarios para la construcción de sus aceras respectivas.

Se acordó aceptar el motor-bomba adquirido para extinción de incendios.

Se dió cuenta de una denuncia contra un propietario del Ensancho por haber abierto un portal sin previo permiso, acordándose imponer una multa al propietario y obligarle a pedir permiso.

Se acordó recibir el camión Dion Boulton adquirido por el Ayuntamiento, designándose para recibirlo a los señores Moranta y Villalonga.

Se desestimó una instancia solicitando traspasar una de las casas construidas por el Ayuntamiento para obreros.

Se acordó expedir certificado en buena cuenta de las obras de urbanización de la Avenida de Estanislao Pignatari.

Se acordó requerir a los propietarios que tienen recibido bordillo para construir las aceras, a que verifiquen las obras oportunas.

Se acordó continuar el derribo del lienzo de murallas del baluarte del Sitjar, cuyas obras se harán por administración.

Se dió cuenta de las delegaciones concedidas a los Tenientes de Alcalde.

Se dió cuenta también de una denuncia de los agentes del arbitrio de carnes, sobre un decomiso, el cual fué aprobado.

Se estableció como sanción contra estos fraudes, la pérdida del género y una multa, del duplo al quintuplo del impuesto a facultad del Alcalde.

Se dió cuenta de una instancia firmada por don Francisco García Moreno, pidiendo se revoque la concesión otorgada al dueño del quiosco de la Glorieta, don Bernardo Cortés.

Se dió seguidamente cuenta de un informe del Oficial Letrado respecto a los antecedentes de esta concesión, según los cuales el señor Cortés tiene concedido el disfrute del quiosco hasta 1949.

El Alcalde propuso estudiar este asunto investigando la responsabilidad de los concejales que hicieron estos contratos, por estimarlos leoninos.

El señor Villalonga, dijo, que no había necesidad de ir tan lejos, pues la Ley autorizaba al Ayuntamiento para celebrar estos contratos.

Indicó la conveniencia de buscar un medio de gravar la explotación del quiosco, en forma que resarza al Ayuntamiento de los perjuicios que le irroga el alquiler ínfimo que el señor Cortés paga.

El señor Mas dijo que el Ayuntamiento anterior al prorrogar la concesión pensaba aumentar el alquiler.

El señor Moranta, propuso que se suspendieran las obras que se están realizando en el quiosco, hasta que este asunto esté resuelto.

Añade que hay postor para el quiosco, que pagaría 3000 pesetas al año, y el señor Cortés no paga más que 500 pesetas.

Se acordó pasara la instancia e informe a estudio de Negociado de Gobierno y Policía.

Se dió cuenta de una resolución del Ministerio de la Gobernación aceptando el solar de la Casa de Coarros.



Compañía Pinillos Servicios al Brasil Plata

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 17 de Mayo el vapor

BALMES

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta

Gabriel Mulet, Marina 62, Palma

VULCANIZACION de Neumáticos y Cámaras

Venta de Neumáticos DUNLOP, GOOD-YEAR, Royal Card, Michelin y otras marcas.

Casa Codina

Calle Unión 8, Palma Fabrica de Gomas



Navigazione Generale Italiana

Società riunite Florio Rubattino—Lloyd italiano

Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires

PROXIMAS SALIDAS de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

PRINCIPESSA MAFALDA, 16 de Mayo DUCCA D'ABRUZZI 30 de Mayo

Admitiendo pasajeros de clase de lujo, 1.ª y 2.ª clase.

Para informes, pasaje y carga dirigirse a

ITALIA AMERICA Sociedad de Empresas Marítimas

Agente en Palma, M. ORDINAS, Libertad, 7

25 + 25 = 50

Vd. ahorrará un 25 por 100 en la compra; Vd. obtendrá un 25 por 100 más de duración con los CALZADOS BAZAR BALEAR.

Los más convenientes de Mallorca, hechos a mano y entregados.

Directamente de la Fábrica al Consumidor 57, SINDICATO, 57



LLOYD SABAUDDO

Società Anónima

El 4 de Mayo saldrá de Barcelona para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES el muy acreditado y rapidísimo trasatlántico de 14 000 toneladas.

Tomaso di Savoia

El 28 de Mayo el vapor

Príncipe di Udine

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Para informes: En Barcelona señores I. Villavieja y Compañía. En Palma, señores Benassar, Mar, 49-1.

La Filadora

Grandes depósitos de varias fábricas de tejidos con venta exclusiva para las Islas Baleares

Grandes existencias en toda clase de artículos de vestir

SASTRERIA ECONOMICA

Recibido un inmenso surtido en Novedades de Primavera y Versos para Señora y Caballero.

Ventas al por mayor y detall

Precio fijo. Ventas al contado. Casa de confianza

125-SAN MIGUEL-125

(CERCA LA PLAZA DEL OLIVAR)

Para enfermedades urinarias

Sándalo Pizá

MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

¡Novios...! no os caseis

Sin antes comprar los muebles en la casa que los vende más barato de Palma.

¡No confundirse!

Cuesta del Teatro, al lado del Horno Canet

Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

Línea de Cuba y México

El vapor ALFONSO XIII saldrá de Bilbao el 16 de mayo, de Santander el 19, de Gijón, el 20 y de Coruña el 21 para Habana, Veracruz y Tampico

Línea a Puerto-Rico, Cuba, Venezuela, Colombia y Pacífico

El vapor MANUEL ARMUS saldrá de Barcelona el día 10 de mayo, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta. Cruz Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana, La Caya, Puerto Cabello, Curacao Sabanailla, Colón y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta, y Valparaiso.

NOTA.—Por razón de la Ley Velestad (Ley seca) ha sido suspendida la escala de Puerto Rico en los viajes de ida.

Línea de Filipinas y puertos de China y Japón El vapor ISLA DE PANAY saldrá de Coruña el 7 de Mayo, de Vigo el 8, de Lisboa, el 9 (tentativo), de Cádiz el 11, de Cartagena el 12, de Valencia el 13 y de Barcelona el 17 para Porto Said, Suva, Colombo, Singapore Manila, Hong Kong, Shanghai, Kagasaki Robe y Yokohama.

Línea a la Argentina

El vapor REINA VICTORIA EUGENIA saldrá de Barcelona el 10 de mayo de Málaga el 11, de Cádiz el 13, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el SAN CARL S que sale de Bilbao y Santander el último de cada mes, de Coruña el 1, de Villagracia el 2, de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

Línea de New-York, Cuba y México

El vapor MONSERRAT saldrá de Barcelona el 25 de mayo, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para New York, Habana y Veracruz.

NOTA.—Por razón de la Ley Velestad (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New York en los viajes de ida, efectuándose el recorrido directo desde Cádiz a Habana.

Línea a Fernando Póo

El vapor C. DE CADIZ saldrá de Barcelona, el 15 mayo para Valencia, Alicante y Cádiz, de donde saldrá el 20 para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás islas intermedias y Fernando Póo. Dicho vapor entrará en Cádiz en otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

SERVICIO ESPECIAL

El vapor REINA MARIA CRISTINA saldrá de Barcelona el 12 de Mayo de Valencia el 13, de Málaga el 15 y de Cádiz el 16 para New-York y San Juan de Puerto-Rico, admitiendo carga y pasaje.

AVISOS IMPORTANTES

Rebaja a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort y seguridad.—Todos los vapores tienen médico y espelidón.

Las comodidades y trato que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene la tradicional de la Compañía.

Trabajos en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja del 30 por 10 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten a viajeros y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo persico, India, Sumatra, Java, y Cebuchibus.—Australia y Nueva Zelandia, Ho-Ho, Zebu, Port Arthur y Wladivostok.—New-Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown Baltimore, Pilsandis, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Puerta Arenas, Coronel y Valparaiso por el estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Informarán en Palma, Jaime M. Granada, Plaza de Cort, 4.

La Casa de las Medias

113, Sindicato, 113

Per 8 días

¡Regalamos!

Un par de medias

A todo comprador mayor de dos pesetas.

Pida cualquier color

en medias lo encontrará

A la Casa de las Medias

113, Sindicato, 113

CASA PARTICULAR

Desa uno o dos Caballeros con pensión o sin. Indiferente presentar sus buenas referencias.

Informes, Centro de Anuncios.

FINCAS

Rústicas y urbanas. Fincas de recreo y a laros. Se ofrecen a venta. Informes, B. Jaume, Corredor matriculado. P. Rastriello 4.

Se vende casa

Con dos pisos y cochera, motor eléctrico y agua de lluvia. Informes; Centro de Anuncios.

Se venden

Dos solares de 8 000 y 2 000 metros respectivamente, cerca al mar a 1 kilómetro de Palma. El segundo solar es huerto con agua abundante, molino y casa. Razón Centro Anuncios.

Se alquila

Una tienda situada en punto céntrico, en uno de los caseríos del alrededores de Palma junto parada tranvía. Renue todas las comodidades para una buena familia. Informes, en la Administración de este periódico.

Alquilo

Espaciosa finca de recreo rodeada de jardín cerca de Palma, con garage y parada de tranvía. Informes, Centro de Anuncios.

Grandes locales

Calle Honderos, carretera Lluçmanor cerca la Puerta de S. Antonio para alquilar o vender. Máquina de vapor de 3 cilindros de unos 60 caballos, con caldera y con buñoleros nuevos. Informes, Centro de Anuncios.

Vino de mesa OLIVER De venta Sacristía San Jaime, número 8 (Callejón) y Merced, 8.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas. Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal.

59 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendio Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza Constitución, 14-2º



Úlceras varicosas

Antiguas de 8 años Curadas en un mes.

Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente y desembarazado de todas sus impurezas. El aspecto congestionado de la piel no tarda en desaparecer, y un bienestar efectivo reemplaza a los picores, á la pesadez, á hormigueo. Y como la supuración se detiene, las úlceras pierden su carácter repugnante y se cierran prontamente. Las úlceras más graves las más antiguas, aun aquellas más desesperadas, no pueden resistir al

DEPURATIVO RICHELET

remedio poderoso, infalible, para curar segura y rápidamente todas las enfermedades de la piel y de la sangre: Eczemas, Empeines, Granos, Enfermedades especiales de la pierna, Várices, Flebitis, etc.

A cada tomo acompañado en folio de explicación, en español, que contiene las indicaciones especiales referentes al tratamiento individual. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sables d'A. en el departamento de Vendée.

José Bauzá Soler

Agente y Comisionista de Aduanas

Consignaciones-Tránsitos

Con servicio especial para Baleares

Paseo de los Mártires—19—bajo Alicante



Amigo DÉBIL



PREPARE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Plaza santa Eulalia 10 Para esquemas artísticas y toda clase de anuncios

¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales «Vichy Catalán», sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecen puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, presintos y etiquetas con el nombre «Sociedad Anónima, Vichy Catalán», y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales.

Se alquilan

Magníficas habitaciones amuebladas con derecho a pensión o sin ellas. Informes, Centro de Anuncios.

Pasajes

América y Francia, y arreglo documentación para el embarque el mismo día GRATIS. ROJA, Calle de Santo Domingo 12-2.º 2.º

Solares

En sitio elevado y cerca de Palma con parada de tranvía, vendo al contado y a plazos en buenas condiciones. Informes, Centro de Anuncios.

Oficial

Se necesita en la fotografía RUL-LAN.

Pérdida

El domingo último se extraviaron a la entrada del Teat. o Balear 250 pesetas en billetes, dos de a 100 y uno de 50 del Banco de España. Granificarán el hallazgo. Informes: Centro de Anuncios.

Calados

La antigua casa de calados, plaza de los bordados y todo lo de modistería y ropa blanca de la calle Polanco, 40. (Porcosos) se ha trasladado, Plaza Santa Eulalia 13, Bejos; entre Casa Socorro y Cine Moderno.

Oficial barbero

Se necesita. calle del Sable número 115.

Chauffer

Con autorización para conducir de buena colocación. R. Z. n. Centro de Anuncios.

Vendo

Estentones, aparadores y retrador. Razón, Centro de Anuncios.

Montura de callos

Se vende una para alfileres en buen estado y a precio reducido. Razón, Centro de Anuncios.

Máquina de aman

Se vende con facilidad en pago, marca Pensotti, italiana, sea de uso. Informes, Arzobispado almacén.

Solar

Se vende situado en la Plaza de 1 800 metros, a un paso de la plaza. Informes; Temple 1.

¿Callos?

¡Jinetes, duresas, Usa una UNGUENTO MAGICO con efecto radical. Farmacias, droguerías, Por correo, 2 pesetas. FARMACIA PUERTO P. S. Hildesheim, 4, Berlín.

Se alquila

Casa con dos pisos, todo como por separado, situada en Turis. Informes en la Plaza de Mayo, 8—Tercera.

PENSION

Catalana Casa familiar SINDICATO, 10 PALMA DE MALLORCA

Plano

Se vende casi nuevo, Zafra, entresuelo.

Se vende finca

Que renta el 6 por 100. 25 000 pesetas. Informes, Centro de Anuncios.

Esculturas decorativas

Se necesitan, con práctica delado y conocimientos de escultura decorativa. Dirigir la oferta por escrito indicando sistema. Centro de Anuncios.

Bordador

Caladoras y costureros, en un ten. Paz, 11.

Espacioso almuerzo

Para alquilar en las casas con entradas por las carreras Mansor y Lluçmanor. Deseamos aislados para cocheros, pacho y agua a presión. Lluçmanor Bartolomé Castañer, Sindicato.

Se alquila

Una casa en un predio de un muy cerca de la parada del tranvía. Informes: Ribera 11.

Buenos oficiales

Escultores se necesitan para de piedra. Dirigir las ofertas por escrito, indicando referencias. Centro de Anuncios.

SE ALQUILA

Casa en Porto Pi, enclavada cerca, jardín, instalación eléctrica, demás comodidades. Razón, Luz 12, entresuelo.

Advertisement for LICOR de POLO with various details and contact information.